

hatten. Dem bestohlenen Bäuerlein ging jetzt ein Licht auf. Der Dieb aber war und blieb verschwunden. Alles Suchen nach demselben war vergebene Mühe.

Eines Tages kam der nämliche Bauer in Geschäften nach Bilters — schweizerische Nachbargemeinde. Hier erzählte er einem Manne, wie gegenwärtig in Mäts und Balzers gestohlen werde: Feldfrüchte, Ziegen, Schafe, Hühner, Enten usw. Ihm sei sogar das Fleisch von einem ganzen Schwein aus dem Kamin herunter gestohlen worden. Es sei wirklich eine wahre Plage für die Bewohner. Zudem könne von den Dieben keine Spur entdeckt werden, indem diese in der Nacht kommen und so wieder mit ihrer Beute verschwinden. Jetzt konnte der Mann aus Balzers erfahren, daß man von Bilters aus allabendlich am Ellberg hoch oben in der Wand ein Feuer brennen sehe. Auch höre man von dort her ab und zu Männer- und Frauenstimmen. Nun ging dem Balzner ein Licht auf. Nach Mäts zurückgekehrt, machte er seine Mitbürger auf das eben in der Schweiz Gehörte aufmerksam und sie kamen zu dem Schlusse, daß dort die schon längst gesuchten Diebe ihren Schlupfwinkel haben müssen. Da beschloßen einige beherzte Männer, das Diebsnezt anzunehmen. Sie machten sich deshalb gut bewaffnet auf den Weg und es gelang ihnen auch, das Nest zu heben, die Diebe gefangen zu nehmen und so unschädlich zu machen. Ein junges Paar aber soll, bevor es sich gefangen gegeben hätte, tanzend über den Felsen hinausgesprungen sein. Von nun an sollen die Bewohner von Mäts und Balzers Ruhe gehabt haben vor ähnlichen Diebereien. Das größere der Diebenlöcher besteht heute noch, ist leicht erreichbar, aber etwas zerfallen.

2. Der Lindwurm.

Es hat sich bis heute die Sage erhalten, daß in alten Zeiten in der Gegend des Ellberges und zwar am nördlichen Fuße desselben im sogenannten Laubwinkel, ein Ungeheuer — ein Lindwurm — gehaust habe, das die Bewohner von Mäts in Furcht und Schrecken versetzt habe. Die Gegend, welche heute das Oberfeld genannt wird, war damals ein unpfähiges, unwirtliches, vom Rhein bepfähltes Gelände, Eichenwälder, Hecken und Gebüsch waren hier zu sehen. Hauptsächlich soll